

Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Los bananeros se alían con paraguayos para cobrar \$us 20 MM de Argentina

Desde ayer, una delegación de productores bolivianos y paraguayos gestiona en Buenos Aires una reunión con el ministro de Economía y candidato a la presidencia, Sergio Massa, para que gestione el desembolso de 20 millones de dólares para ambos países, 12 millones para Bolivia y el resto para Paraguay, informó el presidente de la Unión de Bananeros del Trópico de Cochabamba (Uniban), Daniel Ramos.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231114/bananeros-se-alian-paraguayos-cobrar-us-20-mm-argentina

Activatech presentará tendencias en tecnología e Inteligencia Artificial

Invitados estelares y las últimas actualizaciones en tecnología e Inteligencia Artificial (IA) fueron las promesas realizadas en el lanzamiento de Activatech 2023, Foro Internacional de Innovación y Tecnología, que se desarrollará el miércoles 22 de este mes en el campo ferial de Alalay. La conferencia de prensa se llevó a efecto en el auditorio de la Cámara de Industria, Comercio y Servicios de Cochabamba (ICAM).

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/tendencias/tecnologia/20231114/activatech-presentaratendencias-tecnologia-e-inteligencia-artificial

El sistema financiero de Bolivia tiene "una provisión regular de dólares", según la Asoban

El sistema financiero tiene "una provisión regular de dólares", para atender la solicitud de la población, afirmó el secretario ejecutivo de la Asociación de Bancos Privados de Bolivia (Asoban), Nelson Villalobos.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231114_el-sistema-financiero-de-bolivia-tiene-una-provision-regular-de-dolares-segun-la-asoban.html

ECONOMÍA

Evistas y oposición rechazan en la Asamblea el PGE reformulado y alcaldes se declaran en emergencia

La Asamblea Legislativa rechazó la madrugada de este martes el proyecto de ley «Modificaciones al Presupuesto General del Estado (PGE) reformulado gestión 2023", determinación que causó molestia en varios representantes municipales del país quienes anunciaron que tomaran medidas de presión.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/11/14/evistas-y-oposicion-rechazan-en-la-asamblea-el-pge-reformulado-y-alcaldes-se-declaran-emergencia/

Arce ordena a ministros resolver pliego minero y auríferos siguen en emergencia

El presidente Luis Arce ordenó este lunes a los ministros del área atender por tiempo y materia el pliego petitorio de los cooperativistas auríferos y darles soluciones lo antes posible. En tanto el sector minero se mantiene en emergencia y anunció una evaluación de la reunión con sus bases.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/11/13/sin-acuerdo-arce-ordena-a-ministros-resolver-pliego-minero-y-auriferos-siguen-en-emergencia/

Auríferos afirman que Arce ordenó el avance "inmediato" en sus demandas

Los cooperativistas auríferos salieron anoche de la reunión con el presidente Luis Arce asegurando que el primer mandatario instruyó a sus ministros avanzar de forma "inmediata" en sus demandas de alrededor de nueve puntos. El sector se mantiene en emergencia y esperan un nuevo encuentro con el Jefe de Estado para verificar que hubo progresos en sus exigencias.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231114/auriferos-afirman-que-arce-ordeno-avance-inmediato-sus-demandas

Mineros no descartan movilizarse por una refinería de zinc en Potosí

El presidente de la Federación Departamental de Cooperativas Mineras de Potosí (Fedecomin), Edilberto Huanaco, anunció que no se descarta movilizarse para que se construya una refinería de zinc en el Departamento de Potosi.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231114_mineros-no-descartan-movilizarse-por-una-refineria-de-zinc-en-potosi.html

Ministro: La industrialización es un proceso gradual e inició con el actual Gobierno con los estudios correspondientes

El ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, aclaró que la industrialización es un proceso gradual e inició con el Gobierno del presidente Luis Arce con los estudios correspondientes.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43950-ministro-la-industrializacion-es-un-proceso-gradual-e-inicio-con-el-actual-gobierno-con-los-estudios-correspondientes

Gobierno promulga tres contratos petroleros con Vintage Petroleum por \$us 504.5 millones

El gabinete del presidente Luis Arce promulgó tres leyes que ponen en vigencia igual número de contratos petroleros de exploración y explotación de hidrocarburos firmados por YPFB con la empresa Vintage Petroleum Bolivia LTD. por \$us 504,5 millones.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-promulga-contratos-petroleros-vintage-petroleum-us-5045-millones/20231113184104927279.html

Empresa Altmin transferirá a título gratuito a YLB una planta piloto de materiales activos para baterías de litio

La planta piloto de materiales activos para fabricar baterías de ion litio que emplazará la compañía indú Altmin en la localidad de La Palca, municipio de Yocalla, en Potosí, pasará a título gratuito a propiedad de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB).

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43980-empresa-altmin-transferira-a-titulo-gratuito-a-ylb-una-planta-piloto-de-materiales-activos-para-baterias-de-litio

Se perfilan apoyos para que Bolivia forme parte de la APEP

El ex presidente ejecutivo de CAF – Banco de Desarrollo de América Latina, Enrique García, afirmó que Bolivia tiene que estar presente en iniciativas como la Alianza para el Progreso Económico de los Países (APEP) "que son para bien del país", y no quedarse aislada del resto de las naciones del hemisferio.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/11/14/se-perfilan-apoyos-para-que-bolivia-forme-parte-de-la-apep/

Firman contrato con gigante IATA para el HUB Viru Viru

El Gobierno Nacional, a través de Naabol, concreta la firma de contrato con la asociación International Air Transport Association (IATA) para la implementación de HUB de pasajeros y carga en el aeropuerto de Viru Viru en Santa Cruz.

Fuente Original: https://elmundo.com.bo/firman-contrato-con-gigante-iata-para-el-hub-viru-viru/

Ampliación del teleférico Café: Se alista licitación internacional y se sumarán 55 cabinas

El gerente de Mi Teleférico, Alejandro Gonzales, anunció que la ampliación de la Línea Café se efectuará bajo la modalidad de licitación pública internacional y con el plan se prevé incrementar 55 cabinas.

Fuente Original:https://noticias.unitel.bo/sociedad/ampliacion-del-teleferico-cafe-se-alista-licitacion-internacional-y-se-sumaran-55-cabinas-EB10000260

Anuncian encuesta de servicios financieros para conocer estado de atención a clientes

La Autoridad de Supervisión Servicios Financieros (Asfi) anuncio la realización de la encuesta nacional de servicios financieros para conocer el estado de atención a clientes en las entidades bancarias.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/11/14/anuncian-encuesta-de-servicios-financieros-para-conocer-estado-de-atencion-a-clientes/

Este miércoles revelarán el "Perfil del Consumidor Digital en Bolivia"

El salón Exhibición del Hotel Los Tajibos será sede este miércoles (15 de noviembre) de la presentación de los resultados del estudio "Perfil del Consumidor Digital en Bolivia". El Grupo EL DEBER y Captura Consulting realizarán la presentación en un evento que se llevará a cabo en el Hotel Los Tajibos, el cual congregará a los 300 ejecutivos más importantes del territorio nacional.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/este-miercoles-revelaran-el-perfil-del-consumidor-digital-en-bolivia_346832

Lanzan cursos gratuitos para el desarrollo de habilidades y competencias digitales

La Secretaría General de la Comunidad Andina y Fundación Telefónica presentaron el programa de formación "Conecta Empleo en la Comunidad Andina", dirigido a los ciudadanos de los países de la CAN que deseen fortalecer sus habilidades y competencias digitales. Consiste en 19 cursos gratuitos en línea.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/11/14/lanzan-cursos-gratuitos-para-el-desarrollo-de-habilidades-y-competencias-digitales/

Impuestos ofrece servicios digitales al contribuyente en la Feria Internacional de Potosí

El Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) brinda servicios digitales de atención al contribuyente y productos electrónicos en la Feria Internacional de Potosí (Feipobol) 2023. La jefa del departamento de Recaudación y Empadronamiento de la Gerencia Distrital Potosí, Gumercinda Montoya, explicó que el SIN desarrolló en los últimos años varios servicios para digitalizar la atención al contribuyente.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43976-impuestos-ofrece-servicios-digitales-al-contribuyente-en-la-feria-internacional-de-potosi

En Trinidad bajará en 7% costo de energía eléctrica

Los consumidores de la categoría domiciliaria de energía eléctrica en Trinidad, Beni, se beneficiarán de una rebaja del 7% en su facturación, informó este lunes el Ministerio de Hidrocarburos y Energías.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43963-en-trinidad-bajara-en-7-costo-de-energia-electrica

Nuevo barco restaurante "Ojos del Titicaca" recibirá capacitación y asistencia técnica para atraer turistas

El nuevo emprendimiento privado "Ojos del Titicaca", un barco restaurante instalado en el estrecho de Tiquina, recibirá capacitación y asistencia técnica del Viceministerio de Turismo, para atraer turistas nacionales e internacionales.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43988-nuevo-barco-restaurante-ojos-del-titicaca-recibira-capacitacion-y-asistencia-tecnica-para-atraer-turistas

Gobierno ratifica que garantiza abastecimiento y exportaciones de carne

bovina

El Gobierno nacional garantiza al mercado interno el abastecimiento de carne bovina con una producción de 316.103 toneladas (t), cuando la demanda es de 290.000 t y la exportación del excedente de alrededor de 26.000 t, afirmó el ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43986-gobierno-ratifica-que-garantiza-abastecimiento-y-exportaciones-de-carne-bovina

Puente Binacional Bolivia-Brasil reducirá tiempo de exportación de 36 a 26 días

El ministro de Obras Públicas, Edgar Montaño informó que el puente Binacional, Guayaramerín-Guajará Mirim (Bolivia-Brasil) permitirá la reducción del tiempo y costo de exportación boliviana de 36 a 26 días.

Fuente Original:https://www.urgente.bo/noticia/puente-binacional-bolivia-brasil-reducir%C3%A1-tiempode-exportaci%C3%B3n-de-36-26-d%C3%ADas

La falta de diésel deja 5.000 productores perjudicados y afectaciones en el 15% de cultivos, denuncia productora

Florencia Cuéllar, productora agropecuaria, informó que desde hace dos meses están intentando, sin éxito, comprar diésel a través de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB). Agregó que son alrededor de 5.000 productores los afectados, quienes meses atrás recibían entre 5.000 y 19.900 litros del carburante para la producción.

Fuente Original:https://eju.tv/2023/11/la-falta-de-diesel-deja-5-000-productores-perjudicados-y-afectaciones-en-el-15-de-cultivos-denuncia-productora/

ANH busca multar con Bs 80.000 a surtidor con más filas por diésel en el país

La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) pretende multar con 80.000 bolivianos a la estación de servicio Volcán, ubicada en la avenida Montes, en la ciudad de La Paz, donde se ha registrado filas de vehículos por diésel.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/anh-busca-multar-bs-80000-surtidor-que-mas-vende-diesel-pais-tema-logistico/20231114112128927362.html

Empresas mineras en 2022 aumentaron ingresos un 7,14%

El año pasado, 12 compañías mineras que operan en el país y explotan y producen diferentes minerales y metales, lograron un 7,14% más de ingresos por sus ventas y la mayoría reportó utilidades netas, según el Ranking de las 500 mayores compañías de Bolivia, elaborado por el economista, Hugo Siles.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/te-puede-interesar/empresas-mineras-en-2022-aumentaron-ingresos-un-714_346806

El efecto del Black Friday en la tributación

El Black Friday, que tradicionalmente se celebra el día después del Día de Acción de Gracias en los Estados Unidos, ha evolucionado a nivel mundial y también en Bolivia para convertirse en un evento que ofrece diversas oportunidades para consumidores, minoristas y empresas en general.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/te-puede-interesar/el-efecto-del-black-friday-en-latributacion_346833

POLÍTICA

Arce: "Están pretendiendo apartarnos de nuestro instrumento político, nos están poniendo escollos y dificultades"

En medio del fraccionamiento del Movimiento Al Socialismo (MAS), el presidente Luis Arce insistió este martes que se trata de acallar la voz de las organizaciones sociales fundadoras de dicho instrumento político en función de Gobierno.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-estan-pretendiendo-apartarnos-de-nuestro-instrumento-politico-nos-estan-poniendo-escollos-y-dif_346893

Gobierno espera que justicia revierta decisión sobre Áñez

El Gobierno, mediante el ministro Iván Lima, calificó de "exceso" las decisiones de tribunales de El Alto y Sacaba que declinaron juzgar a Jeanine Áñez en la vía ordinaria, al considerar que le corresponde juicio de responsabilidades.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-espera-que-justicia-revierta-decision-anez/20231114000025927329.html

Ministro acusa de 'traición' a Andrónico y le desafía a presentar lista de

'presos políticos'

El ministro de Justicia, Iván Lima, desafió este lunes al presidente del Senado, Andrónico Rodríguez, a demostrar la existencia de los "presos políticos" con nombres y apellidos, categoría que fue reconocida en el acuerdo pactado entre evistas y las bancadas de oposición.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ministro-acusa-traicion-andronico-desafia-presentar-lista-presos-politicos/20231114000031927333.html

Las 12 frases del discurso de Larach que explican el plan del Comité pro Santa Cruz para "liberar las autonomías secuestradas"

La noche del lunes, 13 de noviembre, en el salón Guaraní de la Fexpocruz y ante un selecto público de aproximadamente 400 personas, el Comité pro Santa Cruz, al mando de Fernando Larach, presentó su proyecto destinado a "liberar las autonomías secuestradas" y reconfigurar la relación de Santa Cruz con el Estado, sin descartar la posibilidad de avanzar hacia el federalismo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/las-12-frases-del-discurso-de-larach-que-explican-el-plan-del-comite-pro-santa-cruz-para-liberar-las_346866

Evo Morales formaliza querella contra el vocal Tahuichi por difamación

El expresidente Evo Morales, mediante su abogado, formalizó este martes ante juzgados de La Paz una querella contra el vocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Tahuichi Tahuichi Quispe, por los delitos de difamación e injuria.

Fuente Original:https://erbol.com.bo/seguridad/evo-morales-formaliza-querella-contra-el-vocal-tahuichi-por-difamaci%C3%B3n

OTROS

Gobierno instruye activación del Comando de Incidentes para fortalecer labores de sofocación de incendios

El presidente Luis Arce ordenó la formación del Comando de Incidentes para sofocar los incendios forestales en Beni y La Paz, y sumar a estas operaciones a los bomberos de las Policía Boliviana, informó el ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-instruye-activacion-comando-incidentes-fortalecer-labores-sofocacion-incendios/20231113224819927299.html

Beni declara desastre y el fuego sigue arrasando áreas protegidas

Los incendios forestales no dan tregua en el país. El fuego sigue consumiendo bosques en áreas protegidas de La Paz, Santa Cruz y Beni, y los procesos contra los presuntos responsables de iniciar las quemas suman en el Ministerio Público.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/beni-declara-desastre-fuego-sigue-arrasando-areas-protegidas/20231114000002927324.html

EDITORIALES

Los "pasillos conocidos" del contrabando

La frontera entre Bolivia y Argentina se ha convertido en uno de los sectores más utilizados por el contrabando para el ingreso de millones de bolivianos en mercadería ilegal, sin que las autoridades nacionales asuman las acciones que corresponden con el fin de frenar este delito que desangra la economía del país.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/opinion/editorial/pasillos-conocidos-contrabando/20231114000041927297.html

A menor producción, más importación de alimentos

Resulta penoso comprobar que, en los últimos años, nuestro país ha pasado de ser productor de alimentos a importador de ellos. Por falta de interés de los gobiernos de turno y políticas erradas, grandes terrenos han dejado de producir alimentos y ahora se los tiene que importar de países vecinos, con el gasto de divisas y, por supuesto, la disminución alarmante de la cantidad de agricultores. Según recientes noticias, grandes contingentes de ellos han salido a Chile y Argentina, donde contribuyen con su esfuerzo laboral al desarrollo de esos países.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/11/14/a-menor-produccion-mas-importacion-de-alimentos/

La escasez de dólares como arma del miedo

A principios de año vivimos un ataque de especulación muy fuerte que nació en las redes sociales, especialmente en TikTok, que aseguraban que los dólares se habían acabado y que solo se tenían reservas internacionales para unos días.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/la-escasez-de-dolares-como-arma-del-miedo_346710

El abandono del corredor bioceánico

Recientemente tuve la oportunidad de participar en una conferencia donde el presidente del Paraguay, Santiago Peña, y su equipo de ministros, expusieron ante líderes latinoamericanos los planes de desarrollo que impulsarán para continuar promoviendo el progreso de ese país. Entre las grandes prioridades destacadas por el presidente Peña destaca el corredor bioceánico que cruza el chaco paraguayo y que integra a la Argentina, el Brasil, Chile y Paraguay. Mientras tanto, Bolivia parece haberse autoexcluido de este proyecto de desarrollo.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231114/columna/abandono-del-corredor-bioceanico

Capitalismo popular: hacia la inclusión y la prosperidad

El capitalismo popular representa una redefinición profunda y opuesta al modelo económico estatista y centralista actual. En el núcleo de este concepto yace la firme convicción de que todos deben tener acceso a las herramientas y oportunidades para prosperar, fortaleciendo la propiedad privada, alimentando la iniciativa individual y respaldando la dinámica del libre mercado para mejorar la calidad de vida de la población. En lugar de una economía dirigida desde las altas esferas del poder, este enfoque busca impulsar una participación económica ascendente, emanada desde la base de la pirámide social.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231113/columna/capitalismo-popular-inclusion-prosperidad



Pagina de Noticias CEPB(https://noticias.cepb.org.bo/)

